



dad que ha sufrido ha sido una erisipela vaciulosa.

El periódico ultramontano el Monde se opone enérgicamente contra la acción diplomática, en la cual no ve auxilio ninguno para la causa polaca. En su concepto no hay otro medio que el de la «revolución en Rusia.» La Rusia (dice) está minada por sectas numerosas, y una revolución allí no es mas imposible que en otra parte. El ejército está desmoralizado, los oficiales están cansados del papel que representan y aspiran a otro orden de cosas. Si llega a prolongarse la resistencia polaca, de esa situación es de la que recibirá refuerzos, así como ella será también un refuerzo para los rusos deseados de conquistar los derechos políticos y sociales.

Escriben de Milan que se prepara contra el Véneto una expedición mazziniana. Nótese desde hace algunas semanas gran movimiento en las fronteras. El gobierno italiano desapruueba formalmente estos intentos.

Hoy recibimos los periódicos de Filipinas que alcanzan al 24 de febrero. En dicha fecha el estado sanitario en las islas era satisfactorio.

Las lluvias habían caído con abundancia, cosa no común en tal mes. Esto había producido daños en los sembrados de palay; pero en cambio las plantaciones de tabaco ofrecían el mejor aspecto.

La fragata «Luisita», de la cual se dijo que había naufragado, llegó al puerto de Manila, sin que ninguno de los pasajeros que conducía desde Cádiz hubiesen experimentado novedad.

El capitán general había indultado de la pena de muerte a Timoteo de los Santos, sentenciado a ella por homicidio. El defensor del reo acudió a solicitar el indulto el día de S. M., y la autoridad superior de las islas comprendió que no podía celebrar con acto alguno mas conforme con los sentimientos de la augusta señora aquel solemne día.

Habían salido algunas fuerzas de Manila para Mindanao.

Seguía produciendo buenos resultados en Manila la suscripción abierta en favor de los infelices que perdieron sus casas y ajuars cuando el último terrible incendio ocurrido en los barrios de aquella capital.

Hace algunos días que no cireña en Paris L'Europe, periódico francés que se publica en Francfort; todos se preguntan si ha dejado de publicarse ó si se encuentra en desgracia; sébase que su director político, M. Ganeseo, no está en olor de santidad respecto al gobierno francés.

Ha fallecido en Barcelona a una avanzada edad el Excmo. Sr. D. Antonio de la Rúa, intendente general de ejército que fue durante la guerra civil, y después superintendente de Hacienda de la isla de Cuba.

El Nord Deutsche Zeitung, de Berlín, ha anunciado que todo el ejército ruso se estaba poniendo en pie de guerra.

Por otra parte, un telegrama de Paris afirma que el embajador ruso M. de Budberg ha sido informado por su gobierno que el aumento del ejército era consecuencia de reducciones anteriores, y que la plaza de Cronstadt había sido puesta en estado de defensa; pero que ni una ni otra medida tenían tendencias agresivas.

El nombramiento del general Berg para mandar en Polonia se atribuye al descontento que la conducta mesurada y benigna del gran duque Constantino ha producido en el gobierno ruso. Se quiere rigor a todo trance, y el general Berg dejará satisfechos los deseos del czar.

Transcribimos con el mayor placer a las columnas de LA CORRESPONDENCIA las siguientes líneas que vemos en un diario de Bilbao y que hablan de una nueva producción de nuestro muy querido amigo D. Antonio de Trueba. Dicen así:

«Nuestro distinguido amigo el señor D. Antonio de Trueba acaba de escribir un precioso libro, que muy luego ha de darlo a la estampa, en el cual describe con ese magnífico estilo que le es peculiar, punto por punto y cosa por cosa, cuanto de notable hay en las dos leguas largas que separan a esta villa del pueblecito de Santurce, partiendo desde la histórica Casa-Censuística de Bilbao. Algunos artículos hemos leído de este interesante libro, y no sabemos como admirar más, si el genio investigador que en todos ellos demuestra su ilustrado autor, ó la maestría con que enlaza la historia y la tradición. El nuevo libro del primer archivero y cronista de Vizcaya es tan ameno como instructivo, y aun los que hemos nacido a orillas del Nervion aprenderemos mucho con su lectura.»

Segun LAS NOVEDADES, el Sr. Gonzalez Bravo celebró ayer una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros en el salón de la presidencia del Congreso, y dos horas antes de la sesión.

Los propietarios del teatro de S. M. en Londres, junto con algunas personas de alta posición, desearon dar a Mr. Lumley una testimonio de simpatía, se han propuesto organizar tres funciones a beneficio del célebre empresario. Mlle. Piccolomini, actualmente marquesa Gaetani, cuya fortuna es debida al ex-empresario del teatro de S. M., a pesar de haber abandonado la escena desde su casamiento, se ha comprometido a cantar en las tres citadas funciones; siendo verosímilmente la última vez que cantará en público.

—La música clásica ha avanzado haciendo notables progresos en Italia, y según escribía de Florencia al primer concierto popular dado en el teatro Pagliano, asistieron dos mil oventes, que aplaudieron extraordinariamente la sinfonia en Do de Beethoven; el concierto en Mi menor de Mendelssohn, para violín; la ópera de Guillermo Tell, y la ópera en forma de marcha, de Meyerbeer, y también el concierto en Sol menor para piano, de Mendelssohn.

Después de reproducir EL DIARIO ESPAÑOL la noticia de que la sección de Estado de la comisión de presupuestos ha conferenciado ayer largo rato con el presidente del Consejo de ministros, dice que esto parece viene a destruir el rumor de que las Cortes serian disueltas tan pronto como se votase la autorización, rumor que se fundaba en el anuncio de que dicha comisión no volvería a reunirse hasta después de terminados estos debates.

Créese que inmediatamente después de terminados los debates sobre la interpelección del Sr. Rivero, se discutirá en el Congreso el dictamen de la comisión del proyecto de ley de autorización para cobrar las contribuciones. Hasta ahora tienen pedida la palabra en contra los señores Sagasta y Gonzalez de la Vega.

Se asegura que el príncipe Napoleon al ir a Egipto pasará por Florencia y Nápoles.

Dice el TIMES que el día 10 se remitieron desde Paris y Londres a Viena los despachos diplomáticos que han de dirigirse a la corte de San Petersburgo con motivo de la cuestión polaca. Los embajadores de las tres potencias en la capital de Rusia han recibido instrucciones para que lean estos despachos al príncipe Gortschakoff y le dejen copia.

EL CONTEMPORÁNEO insiste en aplaudir las declaraciones del presidente del Consejo de ministros, al propio tiempo que cree que el Sr. Yaomonde no expresó bien su pensamiento al hablar del partido moderado.

Créese que el Sr. Olózaaga podrá estar en Madrid en toda esta semana.

LA IBERIA cree que la actitud del actual gabinete respecto a la cuestión de reconocimiento de Italia, seguirá siendo la misma que observó el anterior.

Ha salido para Aranjuez la compañía que el Sr. Ugaldé ha formado para que funcione durante la permanencia de Sus Majestades. La primera función tendrá lugar el 18 ó 19 del corriente, y en ella se ejecutará la acreditada comedia El tanto por ciento, del aplaudido escritor Sr. Ayala. Componen la compañía los señores Jordan, Ballesteros, Cabello, Reig, Jover, Moreno, Zaragozano, Duclos y Manzano, y las actrices señoras Castro, Vedia, García, Guantár y Cabello. Además tres parejas de baile, bajo la dirección del señor Serrano.

El subinspector de vigilancia del distrito de Chamberí Sr. Redondo, tuvo noticia ayer tarde de que a un pobre jornalero le habían robado 2,780 rs., y con tanta eficacia procedió a practicar las averiguaciones convenientes, que logró capturar a dos individuos: marido y mujer, que vecinos del robado, volvian de Madrid con varios efectos y ropas que habían adquirido y con el dinero sobrante. El aprehendido matrimonio fué puesto a disposición del juez competente.

EL CLAMOR PÚBLICO dedica hoy su primer artículo a recomendar la gracia de indulto en favor de los encausados en Granada y Málaga por delitos de religión.

El magnífico escudo de armas que adornaba la fachada del palacio de los duques de Medinaceli el día de la gran fiesta del 12 de este mes, ha sido construido en los talleres de la gran fábrica de aparatos de gas de los señores A. Rallard y compañía, situada en la ronda de Atocha, cuyos productos se hallan espuestos en la tienda que ocupan dichos señores en la puerta del Sol.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE HOY 14. Table with columns for various securities and their prices.

Cambios... Londres a 90 d. fecha... 50-20 Paris a 8 dias vista... 5-23

TERCERA EDICION

Anteayer a la una de la tarde fué recibido en audiencia particular por los serenísimos infantés duques de Montpensier, don Miguel Ruiz de Villanueva, el que tuvo la honra de ofrecer a SS. MM. un bonito estuche de terciopelo grana, que contenia una medalla de plata y otra de cobre de las acuñadas por la diputación arqueológica de Almería, en conmemoración de la visita de SS. MM. y A.A. a dicha ciudad en octubre último. SS. AA. aceptaron con señaladas muestras de aprecio este ofrecimiento, manifestando le conservarían

como recuerdo de Almería, de cuya ciudad tenían tan buenos antecedentes.

A las nueve de la noche del mismo día pasó dicho señor Ruiz de Villanueva acompañado del Sr. D. Manuel Moreno, oficial primero del ministerio de Estado, a hacer igual ofrecimiento a S. A. el infante D. Sebastian, siendo recibidos de la misma manera por S. A., quien les encargó diesen en su nombre las mas expresivas gracias a la diputación arqueológica, a la que tenía el gusto de pertenecer, mandando a petición de dichos señores, se entregase a cada uno de ellos un retrato suyo como muestra de su aprecio.

Accediendo la empresa de la plaza de toros a los deseos de varias personas, ha acordado abrir un abono por cuatro corridas, que serán la 3.ª, 4.ª, 5.ª y 6.ª, y al efecto estará abierto el despacho de la calle de Alcalá, frente al café Suizo, el jueves próximo, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las cuatro a las seis.

La comisión de la diputación arqueológica de la provincia de Almería, de la que ya hemos dicho presentó el 9 del corriente a S. M. la Reina la medalla conmemorativa que perpetua la visita que el año pasado hizo a aquella capital, dió el 12 un espléndido almuerzo en el restaurant del Café Suizo a la comisión de la Academia de arqueología y geografía de que procede, que la acompañó y presentó a Sus Majestades en aquel acto. Asistieron a este convite el Excmo. señor conde de Altamira, presidente de la Academia; el Excmo. Sr. D. Lorenzo Arrazola, su primer consiliario; D. Basilio Sebastian Castellanos, su director; el Excmo. señor duque de Baena, representante de la diputación, D. Luis Perez Rico secretario de gobierno, por la Academia; y por la diputación, los señores comisionados don Miguel Ruiz de Villanueva, D. Manuel Moreno, D. Angel Romero; así como el brigadier D. Pedro Abades, diputado a Cortes, y D. Evaristo San Miguel. Al fin del almuerzo, el Excmo. señor conde de Altamira brindó por S. M. la Reina, en cuyo feliz reinado prosperan las letras, las ciencias y las artes, y en el que habiendo reconquistado la España el puesto que merece entre las naciones mas poderosas é ilustradas ha desarrollado su riqueza y entrado en una época de rápida prosperidad. El Excmo. Sr. D. Lorenzo Arrazola brindó por la diputación arqueológica de Almería, que tan bien había llenado los deseos de la academia, y que había sabido tan dignamente obsequiar a SS. MM. en su viaje a las Andalucías, proporcionando al cuerpo científico de que procede tan grata satisfacción. El Sr. Castellanos brindó por S. M. el Rey, por S. A. R. el Sermo. señor príncipe de Asturias, primer miembro protector de la diputación de Almería, y por el augusto é ilustrado académico de mérito y protector de la Academia, S. A. R. el Sermo. señor infante D. Sebastian. El Sr. Ruiz de Villanueva brindó por la Academia, por su prosperidad y por todos los dignos miembros que la componen sin otras aspiraciones que su amor a las ciencias y al país, y los demás señores asociándose a las ideas emitidas, acreditaron su amor a las glorias españolas, el afecto y cariño que profesan a su reina, y sus deseos de que unida esta asociación a los demás cuerpos científicos, literarios y artísticos, contribuya a enaltecer el nombre de España.

El profesor Vilanova continuará mañana miércoles en el Ateneo las lecciones de hidrogeología que empezó en la anterior temporada.

Vuelve a darse por seguro que varios individuos de la clase industrial y otras personas de las menos acomodadas tratan de dirigir una exposición a las Cortes para que fijen su atención en la cuestión de inquilinatos, cuya gravedad acrece de día en día hasta el punto de no poder algunas familias vivir dentro de Madrid de un modo decente en razon al subido precio de los alquileres.

Mañana por la noche celebrará junta general el Ateneo científico y literario para tratar de la reforma de dos artículos de sus estatutos.

La joven y fecunda escritora doña María del Pilar Simnés de Marco, acompañada de su esposo, tuvo el domingo último la honra de ser recibida en audiencia particular por SS. MM.: ambos oyeron las mas benévolas frases de los augustos labios de nuestros monarcas, quienes se informaron, con su acostumbrada bondad, de las tareas literarias de la distinguida novelista, elogiándole, estas fueron sus palabras, su acrobacia fecundidad, su rica imaginación y la pura moralidad de sus escritos, que manifestaron conocer y apreciar mucho; pero lo que mas sorprendió a SS. MM. fué la colosal empresa de la «Biblioteca moral y recreativa», cuyo anuncio hallaron nuestros lectores en el lugar correspondiente, en la cual la señora Simnés de Marco publica un tomo mensual exclusivamente de obras originales suyas, encargándole que pusiera sus augustos nombres en la lista de los suscriptores como una muestra de la estimación que hacen de su talento y laboriosidad. Desde hoy, pues, esta notable publicación, que reúne a la economía, la amabilidad y la belleza de su parte material, alcanza una justa y brillante recompensa llevando al frente el nombre de nuestros reyes, que vemos siempre asociado a toda empresa útil.

El domingo próximo dará su primer concierto en el teatro de Jovellanos, como

dijimos, la señorita d'Herbil en combinación con la compañía de dicho coliseo. Además de tocar en el piano algunas piezas elegidas de su repertorio, con el fin de amenizar mas el espectáculo, y sin otra pretension, cantará una canción nueva del Sr. Iradier, que lleva por título «El Arco Iris.»

La AGENCIA HAVAS nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 14. La «Gaceta de Breslau» dice que los rusos han sido derrotados entre Jolin y Konin, donde hay muchos insurrectos. Varsovia 13.

El marqués Wielepolski continúa en el ministerio, y trabaja en el plan de reformas.

Anecho fué hallado un niño recién nacido, en la calle del Piamonte, muerto y abandonado. Fué depositado en San José. La autoridad competente entiende en este asunto.

En una bohardilla de la plazuela de Santo Domingo entraron ayer tarde unos ladrones forzando la puerta con una palanqueta.

El corresponsal N. del DIARIO DE BARCELONA atribuye a un deseo exagerado, por parte de este Gabinete, de no aparecer supeditado a la influencia del general O'Donnell, el haberse negado el general Concha a aconsejar a S. M. el nombramiento del general Ros de Olano para gobernador del real sitio de Aranjuez durante la próxima jornada. Añade, que como desde hace cuatro años viene el general Ros desempeñando este cargo en los Sitios reales, parece que el señor general Concha quiere hacer un alarde a los ojos de la opinión de su completa independencia del duque de Tetuan, y al efecto declina que pensaba proponer en lugar del general Ros al general Zabala.

La SESION del SENADO de HOY empezó a las dos y media, leyéndose el acta de la anterior, que fué aprobada.

Entrando en la órden del día se procedió a la votación definitiva del proyecto de ley que fija las fuerzas navales para el presente año, siendo aprobado por cien votos blancos contra una negra. Fueron votados definitivamente tambien los dos proyectos de pensiones que se aprobaron en la última sesión.

Terminada la votación, se levantó la sesión.

Eran las tres y media. Para la próxima se avisará a domicilio.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 14. El encargado de Negocios de España en Venezuela, Sr. Zambrano, ha suspendido sus relaciones con el gobierno venezolano. Este, para significar que este paso lo originaba una cuestión personal con el representante español; se ha apresurado a saludar la bandera de España con 21 cañonazos.

El presidente Juarez ha denegado lo dicho por el duque de Tetuan respecto a Méjico en el Parlamento español.

El jueves por la tarde recibirá S. M. la Reina a una comisión de la clase de arceros de Valencia. Esta comisión la preside el gentil-hombre de cámara señor Tamari.

S. M. la Reina ha fijado la hora de las diez y media de la mañana del sábado 18 para trasladarse al real sitio de Aranjuez en compañía de su augusta familia.

No creemos tenga fundamento alguno la noticia dada por LA IBERIA respecto a la dimisión del Sr. Ros de Olano del cargo de director de Infantería.

El objeto de la sociedad «Banco de crédito personal», que se trata de fundar en esta corte, y de que se han ocupado los periódicos, es emitir valores representados por papel-monedá para hacer préstamos a los que reúnan ciertas condiciones personales. El proyecto de los estatutos circula impreso, y su autor piensa dirigirse a las Cortes solicitando el examen y aprobación de los mismos; a cuyo efecto ha impreso tambien la exposición que se repartirá a los señores diputados.

La sección de Gobernación del Consejo de Estado hace mas de un mes que tiene formado el proyecto de reglamento para la aplicación de la ley de gobiernos de provincias; mas por falta de manos auxiliares y por sobra de negocios urgentes y gravísimos que la abruman, no se ha dado cuenta aun en consejo pleno, ni se ha discutido aquel proyecto tan importante y necesario para ejecutar la referida ley. Como se ha hablado tanto de este asunto, sepase lo que hay de cierto en él, y no se hagan innúmeros cargos al gobierno de S. M.

Esta mañana penetró un perro, que se creía estaba rabioso, en un jardín del paseo de Recoletos, y mordió a otros dos ó tres. Todos ellos fueron muertos en el acto.

Dos hermanas rieron esta mañana en la calle del Piamonte. Una de ellas dió un bocanado a la otra, arrancándole la primera falange de un dedo, que no ha parecido. No se dice si la mordedora es antropófaga, ó si estaría hidrófoba.

Un periódico se queja de que en la calle de Tadeos y algunas de sus travestías se escuchan los faroles mas tarde de lo regular.

El domingo próximo tendrá lugar la tercera corrida ordinaria de toros, quinta que se da en quince días. Se lidiarán tres bichos de Concha y Sierra y tres de Salido.

No es cierto, como anunció un periódico, que haya muerto el banderillero Caniqui, que sufrió una cogida el domingo. Continúa en el hospital bastante bien.

Ayer llegó a Madrid, procedente de Valladolid, la compañía de artillería de montaña que forma parte del quinto regimiento de a pie. Todos sus compañeros de regimiento, que se hallan en los Carabanchelos, pasaron a esperarlos a la Florida, en cuyo sitio los observaron con una comida, en la que reinó la mas cordial armonía y el mas completo buen humor. Entre otros oficiales asistieron los diputados a Cortes Sres. Lopez Dominguez y Seavedra Meneses.

La comisión que examina en estos momentos el proyecto de ley sobre arreglo de las tarifas de ferro-carriles se muestra conforme en la esencia con el pensamiento del gobierno, proponiendo solamente, según parece, algunas modificaciones accidentales.

Parece que el batallón Cazadores de Llerena está destinado a dar el servicio en Aranjuez durante la estancia de sus majestades en aquel real sitio.

No se ha confirmado la noticia de que los señores marqueses de Miraflores y Gonzalez Bravo habian celebrado ayer una conferencia particular.

Vuelve a hablarse de un proyecto que se atribuye al Sr. Salamanca sobre construcción de una nueva plaza de Torcasmas elegante, sólida y capaz que la existente, dedicándose el terreno que esta ocupa a una gran manzana de casas, que contribuirán al embellecimiento cada día mayor del barrio de Recoletos y sus afueras.

De un día a otro debe salir, según hemos oido, una compañía del 6.º regimiento de artillería de a pie a relevar la del quinto que se halla de destacamento en Badajoz.

El brigadier de marina de la escala de reserva Sr. Ruiz Apodaca, ha sido destinado de comandante principal de marina a la isla de Santo Domingo.

Parece que el pobre loca de la calle de Moratines, de quien nos ocupamos hace pocos días, ha vuelto a salir del hospital, no sabemos si curada ya ó aliviada. No habiéndose podido realizar el deseo de la señora que quiso adoptar al menor de los hijos, ha sido admitido en la Inclusa por órden del señor gobernador civil, y en el Hospicio el mediano.

El Sr. D. José Vilches, director de los pensionados en Roma, será recibido el jueves por la tarde por S. M. en audiencia de despedida.

Ayer juró en manos de S. M. su cargo de gentil hombre de cámara con el ejercicio el señor duque de San Lorenzo.

El jueves próximo tendrá lugar en el Conservatorio de música y declamación el anunciado concierto a favor de los establecimientos de beneficencia de esta corte. SS. MM. honrarán con su presencia esta función. Las señoras condesa viuda del Montijo, duquesa de Gor, marquesa de Santiago, marquesa de Vallgornera y señora de Bales son las encargadas de distribuir los billetes. Esta reunión atraerá sin duda al salon del Conservatorio, no solo a la aristocracia de la corte sino a toda la sociedad elegante de Madrid. El precio fijado para los billetes es el de 80 rs. y el programa de la función es el siguiente:

- 1.º Duo y terceto del primer acto de Martha (Flotow); por la señora baronesa de Horta, señora de Prendergast y señor Padovani.
2.º Duo a dos pianos sobre motivos de Norma (Thalberg); por la señora marquesa de Portogalete y el Sr. D. Manuel Mendizábal.
3.º Fantasia sobre motivos de Guillermo Tell (Döhler) por el Sr. D. Adolfo de Queda.
4.º Marcha y último tiempo del concierto Shuck Weber con acompañamiento de cuarteto; por el Sr. D. José García Bastos.
5.º Duo a dos arpas sobre motivos de Rigoleto (Bóvis); por la marquesa de Portogalete y la señora doña Teresa Poaldés.
6.º Segundo acto de Martha (Flotow); por la señora baronesa de Horta, señora de Prendergast, y Sres. Castogni, Baragli y Padovani.
7.º Cuarteto de Rigoleto (Verdi); por la baronesa de Horta, señora de Prendergast y Sres. Baragli, Cottogni y Padovani.

Escriben de Lillo manifestando que en aquel pueblo y en algunos otros limítrofes, reina una grande alarma por haberse presentado algunos perros rabiosos. En su consecuencia se ha hecho una gran matanza de perros por haber sido mordidos y los que quedan los tienen atados y con bozales. Tambien parece que han sido mordidos algunos otros animales especialmente lechones. La alarma es tanto mayor y mas fundada cuanto que en Turleque falleció hace poco tiempo una mujer atacada de hidrofobia.

En los días 13 y 16 del corriente se darán en el teatro de Novedades las dos últimas representaciones de la comedia de magia La almohada del diablo, en atención a tener que trasladar a Valencia los trastos que sirven para su ejecución.

La SESION del CONGRESO de HOY fue abierta a los dos y media por el señor Ballesteros. Aprobada el acta de la anterior, y dada cuenta de varios documentos relativos al despacho ordinario, se dió lectura de una proposición de ley, sobre concesión de un ferrocarril. El Sr. de Pedro la apoyó en breves palabras, y el Congreso la tomó en consideración. El Sr. VALERO y SOTO presentó dos proposiciones pidiendo ciertas reformas a la ley de desamortización. Continuó la discusión pendiente sobre la interpelación del Sr. Rivero. El señor marqués de la VEGA de Armijo empezó suplicando al señor presidente que le permitiese alguna latitud por haber sido muy aludido. Aseguró que para hacerlo no saldría de la templanza propia del decoro de la Cámara y de su propio decoro. Se hizo cargo de lo que sobre la conferencia tenida entre el Sr. Rios Rosas (don Francisco) y el Sr. declarando que su intención entonces fué la de unir a todos los miembros de la unión liberal. Dijo que en aquella conferencia se trató de personas, designándose algunas como futuros ministros, y que el Sr. Rios Rosas le manifestó que debía entrar en el ministerio como la mejor garantía para todos. Rectificó lo dicho por el Sr. Barroeta, asegurando que no pronunció las frases que aquel suponía sobre la ruptura que él no quería, y que se efectuó por efecto de lo no sabido que, aunque comenzaba a vislumbrarlo. Paso a ocuparse del discurso del señor Rios Rosas (D. Antonio) y estruendo en primer lugar que hubiese atacado tanto al gobierno mismo con el cual se quiso tratar y avenirse sin mas convenio que el arreglo de un artículo de un proyecto de ley. Declaró que aquel gobierno quería la conciliación, y así lo demostró; que la conciliación se hizo y lo indicaron así los votos de los disidentes, que los dieron en ciertas cuestiones con la mayoría; que era una denuncia al creer que el gobierno quería hacer unas elecciones para hacer la oposición a sus propios amigos; que las elecciones, si las hubiera hecho, hubiesen sido completamente libres, y que la mayoría había sido consecuencia y resultado de todos los problemas políticos que debían resolverse. Dijo que en la conferencia que tuvo en el Congreso con el Sr. Rios Rosas acordó escribir las bases de lo que acordase con la mayoría, y que no pudo hacerlo porque no hubo al fin acuerdo. Manifestó que después de esto y deseando siempre la conciliación, declaró al Congreso que serviría de punto de partida para la discusión de la ley de ayuntamientos el dictamen de la mayoría, pero

admitiendo las modificaciones que se creyesen convenientes, todo con objeto de no imposibilitar la conciliación. Preguntó al Sr. Rios Rosas si al dirigirse ayer a los cargos le hizo con ánimo de ofenderle. El Sr. Rios Rosas manifestó que el único que habló en el Congreso trataba de ofender a nadie. El señor marqués de la VEGA de Armijo se dió por satisfecho con esta declaración, y siguiendo su discurso, negó que el gobierno hubiese recogido los periódicos que hablaban de la ruptura y mucho menos que se cerrasen las Cortes para evitar declaraciones que él deseaba hacer mas que nadie. El Sr. Rios Rosas (D. Francisco) rectificó, insistiendo en que el señor marqués le dijo que no entraría en el gobierno si no cantaba con el apoyo de la disidencia. El Sr. Rios Rosas (D. Antonio) dijo que no tenía necesidad de rectificar, que iba únicamente a decir que las condiciones que presentó hace dos años para dar su apoyo al gobierno, literarias, entre las que figuraba la modificación ministerial, y que el que debía presentarlas no se atrevió. Reiteró lo que ya había manifestado, asegurando que sus palabras en el Congreso no van nunca a ofender a persona alguna. El Sr. BARROETA rectificó diciendo que si ayer dijo lo que dijo fué porque las palabras del señor marqués de la VEGA le obligaron a ello. Dijo que la cuestión de elecciones era de tal índole que llegó hasta las altas regiones de la Corona, e influyó para la última crisis. El señor marqués de la VEGA rectificó a su vez, haciendo constar que ya el señor Rios Rosas había convenido en que en las conferencias tenidas entre ambos se habló de personas. Negó que durante el tiempo que fué ministro de la Gobernación se hubiese recogido los periódicos, como le había dicho el Sr. Barroeta. El Sr. GONZALEZ BRABO comenzó analizando el discurso del Sr. Rivero y comparó a este orador con el general O'Donnell, al decir que todo estaba en decadencia y muerte, dirigiendo duros cargos al duque de Tetuan. Dijo que el sistema parlamentario no estaba tan decayido como se suponía, como lo probaba el haber caído el gabinete O'Donnell ante la necesidad de disolver las Cortes. Manifestó su conformidad con las palabras del señor marqués de Miraflores, y su estraneza de algunas de las dichas por el ministro de la Gobernación, asegurando que su conformidad, lo mismo que la de los progresistas y disidentes, no era porque lo dicho por el presidente satisficiera a todos, sino porque se declaraba no sucesor ni mucho menos del anterior gabinete.

Negó que el partido moderado estuviese muerto, según había dicho el señor Vaamonde, y a cuyo partido pertenecía y en nombre del cual hablaba, para recordar que los partidos, cuando lo son, no mueren porque representan ideas y principios. Se ocupó de las candidaturas que circularon cuando la última crisis, y de crisis misma, y refirió que él y sus compañeros ofrecieron apoyar al señor Armero y al Sr. Mon. Al mismo tiempo negó que la opinión pública se mostrase alarmada cuando se anunció como próxima la subida del general Narvaez, toda vez que no se tomaron medidas preventivas. Ensalzó los servicios prestados por el general Narvaez, para contrarrestar las versiones que en contra del mismo y de su triste historia se habían hecho, y defendió los actos, que llamó de resistencia, que había consumado el duque de Valencia en el poder. (Los señores Figueras, Rivero, Calvo Asensio, Castro y Aguirre, pidieron la palabra.) Dijo que en su concepto el general Narvaez contaba con la cooperación de todas, absolutamente todas, las fracciones del partido moderado. Declaró que en su concepto la mayoría del Congreso estaba disuelta, y la idea de unión liberal muerta, siendo lógico que terminado el ensayo, volviere el país a lo que antes existía, que era la lucha de los partidos conservador y progresista, estando llamado ahora el conservador según creía hasta la misma disidencia. (El señor Rios Rosas pidió la palabra.) Dijo que en su opinión lo mismo este ministerio que el que hubiese formado el general Narvaez hubiera podido venir al Congreso a pedir autorización; pero no a otra cosa. Como prueba de que el partido conservador estaba organizado y tenía vida, dijo por último que en la última crisis llegó a formar tres candidaturas ministeriales presididas por los generales Armero, Concha y Narvaez. El señor ministro de la GOBERNACION explicó lo que entendía como un partido militante para aclarar sus palabras sobre el partido moderado, al cual había pertenecido siempre. Dijo que si el llamado muerto a tal partido, fué porque lo veía fraccionado y dividido, según lo probaba el ver a muchos de sus hombres figurando en la unión liberal. Al propio tiempo declaró que el partido podía, y llegaría a reorganizarse si en ello ponían algún empeño sus afiliados. Manifestó que en las dependencias del ministerio de la Gobernación no existía cosa alguna que probase oficialmente la supuesta agitación pública que se dijo haberse notado cuando se anunció la salida del general Narvaez. Y declaró que el gabinete era conser-

vador, sea ser continuación de ningún otro ni estar ligado a nadie, y que aceptarían algunas cosas de la unión, en cuanto esta aceptó varias del partido moderado. El Sr. FRESNEDER anunció que el Congreso iba a reunirse en secciones y leyó el acta de la sesión. En las seis. Parece que mañana tiene lugar una carrera de caballos en competencia entre el ventorrillo de la Sorda y el parador de Luna. Es probable que el sábado tenga lugar en el teatro Real una función a beneficio del director de la orquesta, Sr. Skezad-Pole, cantándose el *Rigoletto*. El conde de Eu ha sido destinado a la primera compañía del segundo batallón de artillería, la cual se halla mandada por el distinguido capitán don Bernardo Abascal. Cuchares con su cuadrilla, y además el picador Mariano Cortés, salen hoy de esta corte para Sevilla, donde han de torear. El banderillero Caniqui sigue en el hospital general y continúa muy bien. No ha tenido calentura; pero ha sido sangrado y se le han aplicado sanguijuelas por debajo de la teñilla izquierda donde sufrió el varetazo. El picador Fernandez (el Estero) está muy aliviado del porrazo que sufrió en la corrida del lunes. El teniente coronel de artillería D. Enrique Belda parece que va de comandante general del arma a la plaza de Alicante. Según vemos en algunos periódicos de Paris las acciones del ferrocarril de Sevilla a Jerez y Cádiz han experimentado un alza de 25 francos, pues se han cotizado últimamente a 300. Los de la compañía general de crédito también han tenido una subida de 60 francos. Muchos debemos celebrar la buena acogida que los negocios españoles hallan en los mercados extranjeros. La comisión especial a quien el ministro de Fomento Sr. Corvera dió el importante encargo hace ya algún tiempo de practicar algunos estudios sobre aguas y riegos parece que tiene ya redactado su dictamen del que hemos oído hablar con entusiasmo. Dice que uno de los comisionados presentará un dictamen particular. No es cierto lo que dijo EL PUERTO de anoche de que en uno de los juzgados de esta corte se ha presentado una demanda disputando al señor marqués de la Vega de Armijo el título que lleva. Lo que habrá dado lugar a esta equivocación es que en los últimos días un pariente del mar-

qués ha reclamado y obtenido los alimentos a que le daba derecho su nacimiento. Hoy ha corrido la noticia, no sabemos con qué fundamento, de que los señores Narvaez, Mon y Rios Rosas habían llegado a una avenencia con objeto de crear una situación conservadora. No tenemos antecedentes que confirmen ni destruyan esta noticia. Las noticias últimamente recibidas de China modifican en parte las que se dieron respecto a la derrota de las tropas europeas por los insurrectos. El cuerpo de ejército chino mandado otras veces por el general Ward, atacó a Tao-Sang, siendo rechazado con pérdida de cerca de 500 hombres, viéndose obligados a refugiarse en su campamento de Sang-Kiang, que evacuaron al día siguiente, para retirarse a su campamento de Kladine. Al saber este descalabro el general inglés Slavelley, organizó un cuerpo de refuerzo, al cual se unió una columna mandada por el capitán de fragata de Marolles, de la marina francesa. Componían la columna 400 cazadores de a pie, 50 marineros, 200 hombres del batallón francés-chino y dos obuses. Estas fuerzas, que salieron de Shan-Hai, rechazaron a los rebeldes frente a Kladine, libertando a las tropas chinas, encerradas en esta plaza. Se iba a acometer de nuevo a Tao-Sang. Hay en la actualidad un proyecto de ley de tratado internacional sobre la cuestión de los azúcares bajo el punto de vista de su explotación Francia, Inglaterra y los Países Bajos están ya de acuerdo. La Bélgica es la única que hace la oposición, y pretende imponer un tipo común. Se ha ido a Bruselas a buscar nuevas instrucciones. El PENINSULAR de Cádiz propone la construcción de un monumento en honor del héroe de Tarifa, del célebre Guzmán el Bueno. En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1.422 fanegas de trigo de 43 a 56 reales, quedando por vender sobre 343 fanegas; la cebada de 29 a 32 rs., y la algarroba 44.

- ESPECTACULOS DE MAÑANA. TEATRO REAL.—A las 8 de la noche Pasion extraordinaria y última a beneficio del Sr. Giraldo.—La fuerza del destino. PRINCIPE.—A las 8 1/2.—La Providencia.—Balle.—La familia improvisada. VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Un día en el gran mundo.—Canivoto. CIRCO.—A las 8 1/2.—Anselo. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Jugar con fuego. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La almohada del diablo.

Alfonso clavó sus ojos en la infanta. Sus miradas eran la última súplica. Doña Juana, que caminaba distraída, cruzó de pronto y sin querer sus miradas con las del page. Alfonso anhelante, febril, esperaba ser perdonado, y una mirada de la infanta iba a darle a comprender si inspiraba lástima ó desprecio. Aquel instante debía ser decisivo. Mariana sentía sobre su cabeza un enorme peso próximo a anonadarla. D. Gutierre miraba a Alfonso con inquietud. El primer movimiento que hizo la infanta al encontrarse con su page fué la repulsión. Alfonso llevó la mano a su daga. Al movimiento de repulsión siguió una mirada despreciativa. La humildad, la súplica, encontraba a su paso el orgullo, el desprecio. Alfonso no pudo resistir mas. Con la celeridad del rayo sacó su daga, la clavó en su corazón, hasta el pomo, y cayó ensangrentado en los brazos de Mariana y de D. Gutierre. El horrible grito que lanzó la madre fué repetido por la muchedumbre, pero no tardó en ser apagado por las aclamaciones a los reyes. Alfonso perdió toda su sangre, y ni don Gutierre ni Mariana podían socorrerle. Entonces una joven se abrió camino por medio de la gente, y llegó al sitio donde espiraba Alfonso. Mariana lanzó una carcajada terrible, y abandonando a su hijo, fué a precipitarse en medio de la muchedumbre. Maldita!... maldita!... gritaba con estrepitosa voz. Me has matado a mi hijo!... me has robado su vida!... Plegue

a Dios que tú ames como él te ha amado, y que recibas por tu amor un implacable odio, plegue a Dios que no goces un instante de calma, que seas maldita, y que lo sean los hijos de tus hijos! Después de pronunciar esta horrible maldición, que escuchó el vulgo consternado, cayó desfallecida. —Está loca... está loca gritaron todos. —Es una bruja... y maldice. —Es una demente. —Llevadla... llevadla... y estas voces se mezclaron con las del page. —Vivan los reyes doña Isabel y don Fernando! —Viva la infanta doña Juana! —Viva el archiduque de Austria! La comitiva se alejó. D. Gutierre y Elvira auxiliaban a Alfonso, que espiraba bendiciendo a la infanta. Elvira había encontrado en su pecho empapado en su sangre y traspasado por el puñal, un pañuelo con las armas de Aragón y Castilla. Era el que en el día de los reyes había recibido Alfonso de las manos de doña Juana. Elvira lo guardó. —Alfonso mio, dijo, juró odiar toda mi vida a los que han causado tu muerte, y adorar tu recuerdo hasta morir. D. Gutierre cuidó de que enterraran al desgraciado page. Cuando Mariana volvió en sí preguntó por Alfonso, que se hallaba en el suelo. —Hemos quedado para llorarle juntas, la dijo Elvira tendiéndole los brazos. Mariana recordó toda su historia. —Maldita... maldita sea, dijo y cayó de rodillas. Elvira no se separó de su lado en mucho tiempo.

SEGUNDA PARTE. LA PASION DE UNA REINA. CAPITULO PRIMERO. EL ANGELO DEL SEPULCRO. La única hija de los condes de Cebreira había alcanzado en Toledo, al comenzar el siglo XVI, esa reputación que da a las jóvenes su hermosura, su virtud y al mismo tiempo un pesar no ignorado de nadie. Con efecto, todos los habitantes de la imperial ciudad sabían que Elvira, apasionada de un page de la infanta doña Juana, esposa ya del archiduque de Austria, había visto morir en sus brazos de una muerte violenta al pobre jóven, enamorado a su vez de su señora y sin mas esperanza que el suicidio. En el primer momento había jurado Elvira vengar al page, y niña y débil como era, hubiera arrancado del pecho de su amante el mismo puñal que él se había clavado, y le hubiera hundido en el corazón de la mujer que con sus desdenes le arrebatara la vida del hombre a quien amaba, en el corazón de la mujer que le robaba todo el amor del jóven. Pero después de su arretrato sintió en su alma una tristeza profunda. Toledo quedó silencioso con la partida de los Reyes Católicos, que salieron a acompañar a su hija para entregarla a los mensajeros de su futuro esposo el hijo del emperador Maximiliano. El page fué enterrado en un convento

de franciscanos extramuros de la ciudad, su madre se refugió en el convento de monjas de Tordesillas, y Elvira quedó sola, sola porque sus padres no comprendían su dolor y ella los amaba demasiado para turbar su tranquilidad con una confidencia dolorosa. En medio de su soledad la acompañaba el recuerdo de la felicidad que había soñado, y desdichando los adornos, las distracciones que sus queridos padres se esmeraban en proporcionarle, solo buscaba alivio en la oración. Elvira parecía un ángel de Murillo. Esbelta y elegante en sus maneras, conservaba la sencillez de carácter a que se había acostumbrado mientras vivía con la madre del page separada de su familia. Su cabello era negro; sus ojos también negros, eran profundos y expresivos; sus facciones delineadas y su purísimo color sonrosado completaban su belleza, ofreciendo un conjunto interesante. Desde el día de la partida de los Reyes Católicos y de la muerte del page, una nube de tristeza cubrió su rostro y un traje negro fué su único vestido. Su madre respetó esta determinación, porque había amado y recordaba los sufrimientos de su juventud; pero la consoló con sus caricias, y se proponía volver la alegría al corazón de su hija confiando en el tiempo. El conde de Cebreira, ocupado continuamente en los sucesos que más tarde

